

Schlussfolgerungen der Seglerjugend anlässlich ihres 50-jährigen Jubiläums am 21. Juni 2024 in Kiel

Über 24.000 Jugendliche und 16.000 junge Erwachsene segeln und engagieren sich in den Vereinen des Deutschen Segler-Verbands. Zusammen bilden sie die Seglerjugend und gestalten bereits heute den Segelsport von morgen.

Die Deutsche Seglerjugend -

- **ERINNERT an die Grundsatzrede von Bundespräsident Frank-Walter Steinmeier** Am 28. Oktober 2022 rief er die Zivilgesellschaft in Deutschland dazu auf, Wege zu finden, um der zunehmenden Entfremdung entgegenzuwirken und den Gemeinsinn zu stärken.
- BETONT die Rolle der Vereine für den gesellschaftlichen Zusammenhalt
 Kinder und Jugendliche suchen und finden Halt, Unterstützung und eine Heimat in
 ihrem Verein. Sie können in einem geschützten und sicheren Umfeld das Einmaleins
 der Demokratie lernen, sei es bei der Wahl eines Jugendvorstandes, dem Engagement
 für das Vereinsfest, der Partizipation am Vereinsleben oder im Rahmen einer
 Mitgliederversammlung.
- WEIST auf das Integrationspotenzial des Sports HIN
 Die Segelvereine leisten einen wesentlichen Beitrag zur Integration Geflüchteter durch gemeinsame sportliche Aktivitäten, die Begegnung von Geflüchteten und Einheimischen sowie die Bereitstellung von adäquaten Sporträumen.
- UNTERSTREICHT die Bedeutung der Freiwilligendienste
 Freiwilligendienste in Sportvereinen und -verbänden sind wichtig, da sie Jugendlichen die Möglichkeit bieten, soziale Verantwortung zu übernehmen, persönliche und berufliche Kompetenzen zu entwickeln und gleichzeitig einen wertvollen Beitrag zum gesellschaftlichen Zusammenhalt zu leisten.
- BEMÄNGELT Budgetkürzungen bei Freiwilligendiensten
 In den letzten Jahren wird immer wieder versucht, das Budget der Bundesmittel für
 Freiwilligendienste zu kürzen. Stattdessen braucht es zusätzlich prominente
 Fürsprache, die sehr klar macht: Ein Freiwilligendienst ist ein starkes Engagement für
 das Gemeinwohl! Hier zu investieren zahlt sich für die Gesellschaft jetzt und in
 Zukunft aus.
- BEGRÜßT die finanzielle Förderung von Personalstellen im Jugendbereich Hauptamtliche Strukturen im Jugendbereich müssen gesichert werden, um die qualitativ hochwertige Jugendarbeit der Sportverbände auch in Zukunft zu gewährleisten und das ehrenamtliche und freiwillige Engagement junger Menschen zu fördern.
- **POSITIONIERT sich klar gegen Rechtsextremismus**Als Jugend eines Spitzensportverbands setzen wir uns aktiv für eine weltoffene, tolerante, vielfältige und demokratische Gesellschaft ein und widersprechen deutlich menschenverachtenden, rassistischen, rechtspopulistischen und rechtsextremen Haltungen und Handlungen und geben ihnen keinen Raum im Sport.
- UNTERSTREICHT die Bedeutung von Schutz vor Gewalt
 Die k\u00f6rperliche und emotionale N\u00e4he, die im Sport entstehen kann und in keinem anderen Zusammenhang \u00e4hnlichen Stellenwert findet, birgt Gefahren. Segelsport und gemeinsame Aktivit\u00e4ten an Bord und an Land m\u00fcssen gesch\u00fctzt sein vor sexuellen \u00dcbergriffen und Gewalt. Die k\u00f6rperliche und geistige Unversehrtheit hat jederzeit Priorit\u00e4t.